

Luftqualität ausreichend

Auch wenn uns das Klima langfristig Sorgen bereitet und das Wetter kurzfristig Kapriolen schlägt – die Rund-um-die-Uhr-Versorgung mit meteorologischen Daten ist jedenfalls perfekt, besonders mit solchen aus dem Internet. Schalte ich zum Beispiel meinen PC ein, zeigt mir der Monitor sogleich auf die Minute genaue Wetterdaten für Duisburg an, aktuelle wie auch prognostische für die kommende Woche. Dieser Tage erscheint um Punkt 11:00 Uhr CEST auf dem Bildschirm die Meldung „AQI: 69 Ausreichend“. Dabei handelt es sich um den aktuellen Luftqualitätsindex (Air Quality Index, AQI) für Duisburg. Seine Note beruht auf der Messung des giftigen Schadstoffs Ozon $70 \mu\text{g}/\text{m}^3$. Diese Luftqualität sei akzeptabel, heißt es. Nur sollten Personen mit Herz- oder Lungenkrankheiten, Ältere und Radfahrer ihre Aktivität einschränken, andere Empfindliche Fenster und Türen schließen. Ich beginne zu grübeln, läßt doch vor dem Fenster ein sonniger, leicht bewölkter Himmel geradezu ein zu Outdoor-Aktivitäten. Und ist Willy Brandts Forderung, der Himmel über der Ruht müsse wieder blau werden, nicht längst erfüllt? Gut, Duisburg ist auch flächenmäßig eine stattliche Großstadt. Vielleicht hängt der Luftqualitätsindex „69“ ja davon ab, wo die Werte gemessen werden, in Baerl, Beek, Buchholz oder oder. Ich weiß es nicht. Jedenfalls verlangt mein Tabakspfeifchen noch ein ausreichend geöffnetes Fenster. **HOS**